



# La Junta se compromete a resolver la convocatoria de becas en febrero

Hasta ahora, la decisión se tomaba en el mes de julio, con el curso ya finalizado ■ El director general de Universidades anuncia para 2015 el nuevo modelo de financiación

ICAL Y J.Á.M. | SALAMANCA

La Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León se ha propuesto romper la tendencia actual de retrasar hasta el mes de julio la resolución de la convocatoria de becas para los estudiantes universitarios y anticipar dicha decisión al mes de febrero y así contribuir a que los alumnos dispongan de la ayuda lo antes posible. Así lo confirmó ayer el director general de Universidades, Ángel de los Ríos, en una entrevista concedida a la agencia Ical, donde también ratificó el compromiso del Ejecutivo regional de conceder una ayuda al estudio "a todos los alumnos que cumplan con los requisitos".

En este sentido, De los Ríos avanzó la existencia de tres tipos diferentes de ayudas para los universitarios. Por un lado, aquellas que recibirán los alumnos que cumpliendo los requisitos de renta y patrimonio han quedado fuera de las becas del Ministerio de Educación por no cumplir con las exigencias académicas (un 5,5 en selectividad y un 6,5 para la complementaria). Además, también recibirán ayuda complementaria aquellos alumnos que, aunque ya cuenten con la beca del Ministerio, estén en el nivel de renta más bajo. "En estos casos, aún estamos por determinar la cuantía que percibirán", subraya.

A estas ayudas se sumarán también las becas pactadas en las Cortes con el PSOE para aquellos alumnos que aprueben el mínimo de créditos exigido (el 60% en unos casos y el 80% en otros, en función de las titulaciones) pero no lleguen a la nota media exigida por el Ministerio. "El compromiso nuestro con el PSOE es que estos alumnos también tengan beca. Este punto es técnicamente complejo de resolver y lo haremos más tarde", apostilla Ángel de los Ríos.



Un grupo de alumnos espera el inicio de las clases en una de las facultades salmantinas. | ARCHIVO

## La Junta no contempla el sistema de préstamos

El director general de Universidades de la Junta reconoce en esta entrevista concedida a la agencia Ical que el Ejecutivo regional "no está considerando" la posibilidad de implantar un sistema de préstamos para estudiantes universitarios similar al que tienen otros países de Europa. Aun así, Ángel de los Ríos reconoce que dicha iniciativa tiene sus ventajas. "Tiene beneficios porque el que parte de los estudios de alguna forma se financiaran con un préstamo que el alumno devolviera luego, sería buena opción, siempre que estén condicionados al éxito profesional y a un cierto nivel de renta; entiendo que es bueno", subraya el director general de Universidades. En cuanto a la política de tasas, De los Ríos reconoce que la situación económica no permite afrontar una rebaja y si mantener los precios actuales, con subidas del IPC o inferiores. "En este momento no es posible reducirlas, pues de hacerlo pondríamos en peligro la calidad del sistema", apostilla.

En cuanto al nuevo modelo de financiación universitaria, el director general de Universidades anuncia que para el próximo año 2015 se estará en condiciones de aplicar el nuevo modelo de financiación, que, según avanzó De los Ríos, contará con una parte fija "para asegurar el funcionamiento del sistema universitario, para pagar el coste del personal", y otra parte que iría condicionada a la obtención de ciertos resultados, "a través de incentivos que se establecerían en función de ciertos resultados que la universidad obtenga y otra parte que iría ligada a los resultados de investigación", sentencia.

## LOS DETALLES

### El curso 2013-2014

La Consejería de Educación concedió el pasado curso 2013-2014 un total de 1.793 becas a estudiantes universitarios de toda Castilla y León. Aun así, otros 1.688 universitarios se quedaron sin la ayuda pese a cumplir con los requisitos por falta de presupuesto. En este sentido, la Junta de Castilla y León destinó cerca de 3,2 millones de euros en becas universitarias, una cantidad que se mantiene desde hace años.

### Matriculaciones

Aunque el periodo de matriculación aún no se ha cerrado, el director general de Universidades reconoce que hasta la fecha los datos muestran "un ligero descenso sobre el año pasado, aunque serán cifras parecidas a las del pasado curso", anota Ángel de los Ríos, consciente de que dicha caída es producto del descenso poblacional.

### Formación continua

Ángel de los Ríos no cree que sea el momento de bajar los grados de cuatro a tres años e incrementar un año más los másteres, aunque sí reconoce que las universidades necesitan desarrollar un sistema formativo más continuo, "ya que no se ha desarrollado lo suficiente", aclara el director general de Universidades. "Las universidades están muy centradas en las titulaciones oficiales, la enseñanza oficial y no están dedicando esfuerzos a la formación continua para adaptar a los profesionales a los conocimientos que la nueva sociedad exige; pero creo que es una cosa que poco a poco se irá desarrollando", subraya De los Ríos.

### Grados bilingües

Ángel de los Ríos no ve con malos ojos la propuesta lanzada por el ministro Wert de implantar grados bilingües en las universidades españolas. "Es cierto que nuestra debilidad es que tenemos pocos alumnos de otros países debido a que no se imparten grados en otros idiomas; la propuesta del Ministerio de poner los primeros cursos en inglés y castellano es una buena idea, pero para ello habría que dotar del presupuesto suficiente", sentencia.